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4　議事
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教育長 福嶋　慶治

課 長 矢島　柾仁

補 佐 堀口　二三夫

主 任 田村　充

次　第　

１ 開　会

２ 会長あいさつ

３ 教育長あいさつ

４ 議　事

会 長 　それでは議題の（１）小学校の現状について事務局の説明をお願いします。

事務局

　資料1ページの「神川町小・中学校児童生徒数一覧」、２ページの「児童数見
込み予想（令和3年度～令和８年度）」、３ページの「児童数及び学級数の推移
と推計」、4ページの「小学校入学予定者数（予想）」、5ページの「町内小学
校児童数推移（予想）」について説明する。

会 長 　只今（１）の前半部分の説明がありましたが、何か質問はありますか。

会 長
　私から質問しますが、3ページの表の令和3年度以降の学級数は、35人を一ク
ラスとして算定したもので、４ページの資料のクラス数と連動しているというこ
とですか。

事務局
　令和3年度以降の学級数は、４ページの資料のクラス数と連動しています。ま
た、特殊学級の生徒数等が各学年の欄にはありませんが、合計には入っていま
す。

会 長 　他に質問が無いようですので、引き続き（１）の説明をお願いします。

事務局
　資料６ページの「町立小学校運営経費」、７ページの「小学校改修・更新等費
用の見通し」、８ページの「学校建設事業・負担割合のイメージ」について説明
する。

会 長 　只今の説明について何か質問はありますか。

委 員
　神泉小学校の体育館がある敷地の賃借料について説明がありましたが、値下げ
はできないのでしょうか。

事務局 　財政担当課と相談して、契約更新の際には値段の交渉を行う予定です。

会 長 　他に質問が無いようですので、引き続き（１）の説明をお願いします。

事務局
　資料9ページの「学校規模によるメリット・デメリット（例）」について説明
する。

会 長 　何か質問はありますか。各小学校の校長先生いかがですか。

委 員
　文部科学省の先ほどの資料については、少し違うのではないかと思います。小
規模な学校でも、先生方が工夫しながら、勉強会や意見交換会を行い、いろんな
意見を出し合って、多様な考え方に触れる機会を作っています。

会 長 　他の先生はいかがですか。

委 員
　学習面では、小規模校のメリット、デメリットについて先生方で話し合いをも
ち、共通理解を持って取り組んでいます。

会 長 　ありがとうございます。それではＰＴＡの方にも意見をお願いします。

（１）小学校の
現状について

  事　務　局　
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会 長

教育長



委 員
　文部科学省のこの資料のとおりだと思いますが、小規模校でもよい学校にして
いくようにと、学校とＰＴＡと協力していて、負担に感じたりしたことはないで
す。小さな学校でも父兄で助け合っています。

会 長 　他の委員さんはいかがですか。

委 員
　私はPTA活動で、小さい学校だからといろいろと負担に感じたりしたことはな
いです。小さい所は、保護者の団結もあるし、学校の協力も沢山あるので大丈夫
です。

会 長 　他の委員さんはいかがですか。

委 員 　保護者等のやる気の問題だと思います。

会 長 　PTAの皆さんから意見をお聞きしましたが、他の委員さんはいかがですか。

委 員
　中規模校でも学年1クラスでクラス替えができず、小規模校と同じような気が
します。

会 長 　他の委員さんはいかがですか。

委 員
　最近子供の人数が減ってきていると保護者より話があります。私は自分の学校
は中規模校だと思っています。各学年２クラスで何か物事を決めるときは、いろ
いろ問題もあり、メリット、デメリットも沢山あります。

会 長 　学校では、ＰＴＡ、保護者の方からいろいろと相談されたりしませんか。

委 員
　文部科学省のこの資料は、現実とは違うのではないでしょうか。小規模校は小
規模校なりの良いところがあります。

会 長
　小規模校は子供の数が少ないため、多様な意見に触れたり、切磋琢磨すること
について心配ではないですか。

委 員
　資料の予算とかお金がどれくらい必要だとかは関係なく、合併についてはそん
な直ぐには決めなくてもよいのではないでしょうか。

会 長 　他の委員さんはいかがですか。

委 員
　私は、今合併をしなければこの先ずっと出来ないと思います。現状を考えるべ
きです。児玉町の本泉地区でも小学校の統合があったが今では問題ないと言って
います。子供は沢山の中でもまれて逞しくなるものです。

会 長
　意見等ありがとうございます。沢山の人数の中であれば、さまざまな意見が出
てくると思います。少人数ではやはり意見も限られてくるということでしょう
か。

委 員
　小学校はやはり家から歩いていける距離にあるものです。バスや車で通うのは
どうかと思います。町として、人を育て人を呼ぶ対策をとることはしないのです
か。

会 長
　意見をありがとうございます。人口を増やす背策のことは今回の検討事項とは
別な問題になりますのでよろしくお願いします。

会 長 　副会長さんより何かご意見ございますか。

副会長

　原点に戻り、今ここに検討委員会の委員として選ばれたことについて、子供に
とって一番よい方法を考えてほしいと思います。子供にとって一番よい将来はど
うなのか、財政的に考えてどうなのかをこれから検討していかないとならないの
ではないかと思います。

会 長 　ありがとうございます。まだ意見がありましたらお願いします。



委 員
　雑誌かテレビで観ましたが、田舎暮らしについて、住みたくなるような子育て
や住みやすい町、小さい学校でも良さがあり、人気があると言ってました。統廃
合はしなくてもよいのではないかと思います。

会 長
　いろいろな意見をありがとうございます。まずは、この検討委員会で、子供達
の為にどうしたら良いかを話し合っていきたいと思います。

委 員
　学校は誰の為にあるのか、子供たち、地域の人達を交えて、話し合いの場を設
けて、いろんな人からいろんな意見を聞くことも大事ではないでしょうか。それ
からでもこの会議の案件を検討することは遅くはないかと思います。

会 長
　ありがとうございます。スケジュールにありますが、第３回に学校施設の視察
とあります、この時に、ＰＴＡや保護者の方も呼んでみなさんの声を聞ければと
私は思うのですが、事務局の方で調整等出来たらお願いしたいと思います。

委 員
　私は、第１回の会議を仕事の都合で欠席してしまい、会議の内容や意味がよく
わからないのですが、この適正規模検討委員会を開催する意味を教えてくださ
い。

会 長
　人口減少が進む中で、文部科学省より全国の自治体にこのような会議をもっ
て、学校の適正規模等について検討してくださいといった要請があります。他の
県でもそうですが、埼玉県でもこの様な会議が多く行われ検討されております。

委 員 　この8回だけの会議で、結果を出すのはどのようなものかと思いますが。

会 長
　この会議で決まった事を町に答申として提出することになります。方針をこの
会議で決定するのではなく、委員の意見をまとめて答申するものです。

委 員

　7ページの予算について書いてあったのですが、うちの学校のトイレの改修工
事は何時になるのか、学校の建て替えやらでお金をかけるのであるならば、直す
所が沢山あります。プールのろ過機が壊れていたりお金がかかることばかりにな
りますが、これからどうなるのでしょうか。

会 長
　意見をありがとうございます。これからいろいろな問題点について話し合いを
行っていく必要があると思います。

委 員
　次の会議の時に、これからこの学校にはこれくらいの予算が使えますよといっ
た資料を出してほしいです。

会 長 　町の予算の事なので、事務局よりわかる範囲で回答をお願します。

事務局
　町の予算については、毎年積算根拠を示し、町の財政担当に要求し、査定等を
行ってその年の予算が決まりますので、約束できるようなものではありません。

委 員
　人数が減ってきていますが、校舎とかは昔の当時の人の人数をもとに建てたと
思います。今の校舎を立て替えて小さくすれば、少ない人数の、今の現状にあっ
ているのではないですか。

会 長
　ありがとうございました。他に意見が無ければ議題（１）は終了したいと思い
ます。

会 長
　それでは次に議題の（２）今後のスケジュールについて事務局の説明をお願い
します。

事務局
　資料10ページ「神川町立小学校適正規模検討委員会開催予定（年８回程
度）」について説明する。

（２）今後のス
ケジュールにつ
いて



委 員

　次の会議に学校視察とありますが、今のコロナの時期にこんな大勢の大人が視
察に行くのはいかがかと思います。一か月後コロナが増えたりしていたら子供に
影響が出たらどうするのでしょうか。行うなら時期をずらすなどして検討してい
ただきたいと思います。

会 長
　ありがとうございます。コロナの事が心配という意見ですが、学校や生徒さん
に迷惑がかかるのではないかという事ですね。

委 員 　視察は、２校でなく４校全てを見るべきではないでしょうか。

会 長
　全ての学校を見られれば良いのでしょうが、時間の制約もあるかと思います。
事務局はいかがですか。

事務局
　視察の内容を調整して密にならない方法を検討いたします。3回目の検討委員
会は予定通り行いたいと思います。

会 長
　事務局の方によく検討していただき、日時の調整や学校との調整をしていただ
きましょう。他にご意見が無ければ議事の（２）は終了したいと思います。

会 長 　次に議題の（３）その他ですが、事務局から何かありますか。

事務局 　議事録の署名について説明する。

会 長
　只今の説明について質疑等ございますか。他に委員の皆さんから何かございま
すか。無いようですので以上で議事を終了させていただきます。ありがとうござ
いました。

５ 閉　会 事務局 　ありがとうございました。閉会を副会長にお願いします。

副会長 　以上をもちまして、会議を終了いたします。

閉 会 　１５：１５終了

（３）その他に
ついて


